
議会運営委員会協議結果

日時：令和３年７月２９日（木）

                               開会：午前１０時００分

                               閉会：午前１０時２０分 

      場所：委員会室

１．第６回半田市議会臨時会について

 （１）会期について（別紙資料１）

    ８月５日（木） １日間 

【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。会期は８月５日（木）の１日間になります。９時３０分に

開会し、議案上程は１件、質疑、委員会付託まで行ったら休憩します。休憩中に同時開

催で委員会審査をしていただき、委員会審査が終了しましたら議会運営委員会を開催し

ます。本会議再開後は委員長報告、質疑、討論、採決を行う日程案としていますので、

これでよろしいかご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】会期日程は局長の説明のとおり８月５日（木）の１日、午前９時３０分開始でよろし 

いでしょうか。 

了承 

 （２）付議事件及び委員会付託について（別紙資料２）

【小野田靖局長】別紙資料２をお願いします。付議事件は、地域振興券事業についての令和３年度半田市

一般会計補正予算第５号の１件です。委員会付託は総務委員会と建設産業委員会を予定

しています。総務委員会は委員会室、建設産業委員会は全員協議会室で開催したいと思

いますのでよろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり付議事件は１件、付託する委員会は総務委員会と建設産業委員会、 

総務委員会は委員会室、建設産業委員会は全員協議会室で行うことでよろしいで 

しょうか。 

了承 

 （３）討論の通告締切について

    ８月５日（木）委員会審査終了１０分後

【小野田靖局長】討論の通告締切りは、８月５日（木）委員会審査終了１０分後までとしていますのでよ 

ろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１０分後までとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 （４）議会運営委員会の開催について

８月５日（木）委員会審査終了１５分後

【小野田靖局長】議会運営委員会の開催は、委員会審査終了１５分後からを予定していますのでお願いし 

ます。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１５分後としてよろしいでしょうか。 

了承 

２．コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書の提出について 

（別紙資料３） 

【小野田靖局長】別紙資料３をお願いします。全国市議会議長会から意見書の提出について依頼がありま



した。９月定例会において決定していただきたいとのことですので、９月定例会中の議

会運営委員会で結論を出していただきたいと思いますのでよろしくお願いします。

【竹内功治委員長】意見書の提出については局長の説明のとおりです。９月２７日の議会運営委員会で採

決を採りますので、それまでに各会派でご協議をお願いします。

【石川英之委員】全国市議会議長からの依頼だが、反対することはできるのか。

【小野田靖局長】必ずしも、全国市議会議長から要請があったら、意見書を出さないといけないというこ

とではありません。

３．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

８月 ５日（木）委員会審査終了１５分後 委員会室 

８月２４日（火）午前１０時００分 委員会室 

９月 ８日（水）午前１０時００分 委員会室 

     ９月２７日（月）午前１０時００分 委員会室 

（２）全員協議会の開催について 

７月２９日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

９月２７日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】議会運営委員会と全員協議会の開催予定は記載のとおりですが、議題がない場合は、開

催されませんので、よろしくお願いします。 

（３）先例集への追加について（別紙資料４） 

   先例集 １０－１４ 追加 

【小野田靖局長】別紙資料４をお願いします。７月８日の議運で、お諮りした件ですが、ただし書きを加

えさせていただきました。具体的には、議案上程日に委員会付託を行わず、採決する議

案は、当日の開議３０分前に議会運営委員会を開催し、討論・採決方法等の必要な事項

を協議・決定するものとする。『ただし、委員全員の了解があればこの限りではない。』

としますので、よろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり、ただし書きを加えるということで、よろしいでしょうか。 

         了承 

（４）議員勉強会について 

①第１回「ビオぐるファクトリーＨＡＮＤＡ」の施設見学 

〇目的：半田市バイオマス産業都市構想（平成２８年度策定）に位置づけられた施設が本

年１０月から稼働するため、畜産ふん尿等を利用したバイオガス発電と、その排

熱・排ガスを利用した植物工場を中心とした４つの事業化プロジェクトにより、

循環型社会の形成、農業の振興、畜産臭気の低減に向けた取組みを学ぶ。 

・日時：１０月６日（水）午前９時３０分から（概ね２時間程度） 

・場所：市内松堀町地内 

・講師：（株）ビオクラシックス半田 執行役員事業本部長 猪飼幸輝氏 他 

②第２回「重層的支援体制整備事業について（仮称）」の講演会 

    〇目的：地域住民が抱える福祉的な課題は複雑化・複合化しており、これまでの子ども、

障がい、高齢などといった分野別の支援体制では対応が困難な状況にある。こう

した背景や対応策などについて、学び見識を深める。 

・日時：１０月２０日（水）午前１０時から（概ね２時間程度） 



    ・場所：全員協議会室 

    ・講師：日本福祉大学 社会福祉学部社会福祉学科教授 原田正樹氏 

【渡邉昭司議長】２つの議員勉強会を企画しました。見学する施設の営業開始時期と講演をいただく講師

の都合などから、１０月に２回行うことになりましたが、いずれも有用なものだと考え

ていますので、よろしくお願いします。第１回は「ビオぐるファクトリーＨＡＮＤＡ」

の施設見学です。また、第２回は「重層的支援体制整備事業について（仮称）」の講演会

で、これは文教厚生委員会から提案があったものです。いずれも目的や日時等は記載の

とおりです。なお、第１回の施設見学では、施設内の駐車場が限られているため、乗り

合わせで行きたいと思います。別途改めて集合場所等について、ご案内しますので、よ

ろしくお願いします。

【竹内功治委員長】議長の説明のとおりです。日程調整をお願いします。

（５）常任委員会対抗親睦ソフトボール大会について 

   １０月３０日（土） 午後１時３０分から 市営半田球場（午後１時集合） 

【鈴木幸彦副議長】１０月３０日（土）午後１時３０分から市営半田球場にて行います。集合時間は午後

１時になりますので、よろしくお願いします。ついては、出欠席を会派で取りまとめ、

１０月１２日（火）までに事務局へ連絡してください。また、終了後の懇親会は、コ

ロナの感染状況を踏まえての判断にはなりますが、実施できる状況であれば考えてい

きたいと思います。改めて、ご案内しますが、その点もお含みおきいただきご予定く

ださい。 

【石川英之委員】出欠席についてですが、委員会対抗であるため、委員会で取りまとめた方がよいと思い

ますがいかがですか。

【鈴木幸彦副議長】出欠は、委員会の委員長にお任せしたいと思いますので、よろしくお願いします。

【竹内功治委員長】それでは、出欠は各常任委員会で取りまとめ、事務局へ報告してください。

（６）陳情の取扱いについて 

【竹内功治委員長】７月９日開催の議運において、陳情の審査を行いましたが、その際に今後の陳情の取

り扱いについて、事前に書面で事務局へ提出すれば審査が円滑に行うことができる旨

の意見がありました。また、その他にも、時間など少し整理が必要である意見もあり

ました。改めまして、今後は、事前に書面で提出してもらうか、もう少し整理して考

えていくか、ご意見をお願いします。 

【中川健一委員】このメンバーでは陳情の課題は共有できていると思います。調べてみると、会津若松市 

議会では陳情は市民に限定している。議論あるところだが、半田市の事務事業について 

は、委員会審査するが、それ以外は議長預かりにするとか。これまでの経緯もあるが基 

本は議運で審査しているが、所管の委員会で審査するとか。陳情者の説明時間について 

も、課題として取り組んだ方がよいと思います。 

【石川英之委員】先回、審査の仕方について、意見を言ったが、中川委員の話しは範囲が広くなっている。 

そこは、しっかりとした議論をする必要があると思います。 

【渡邉昭司議長】議会によって、取扱いが異なっている。請願、陳情、意見書の提出の整理の仕方を含め

て協議していただければと思います。 

【竹内功治委員長】それでは、陳情の取扱いについては、改めて考えていきたいと思いますので、よろし

くお願いします。

（７）知多南部議員交流会（旧２市３町議員交流会）

令和４年２月頃 知多南部広域環境センターの施設見学（予定） 

【渡邉昭司議長】知多南部議員交流会（旧２市３町議員交流会）についてですが、持ち回りで開催するこ

とになっており、本年度は半田市が当番です。今週、知多南部広域環境組合議会で知多

南部広域環境センター（１０月施設完成、１月試験運転開始）の視察に行ってきました



が、個別に視察するのではなく、知多南部議員交流会として、来年２月頃に予定してい

ますので、ご承知おきください。

（８）その他 

【竹内功治委員長】その他、何かありますか。 

         なし


